https://www.catholicnewsagency.com/news/261853/vatican-recognizes-martyrdom-of-spanish-missionaries-in-georgia?utm_campaign=CNA%20Daily&utm_medium=email&_hsenc=p2ANqtz--bZI_cOiBazjJ832OOGK4QJ63BA4yYdDpTV4nzFf4WoU0J4Y6qBd0lKvficKDqp0ilK2D0DUbJqANplcg0WWE6qCmc9w&_hsmi=344681200&utm_content=344681200&utm_source=hs_email

EL VATICANO RECONOCE EL MARTIRIO DE LOS MISIONEROS ESPAÑOLES EN GEORGIA



Cinco misioneros franciscanos españoles, el padre Pedro de Corpa, el padre Blas Rodríguez, el padre Miguel de Añon, el hermano Antonio de Badajóz y el padre Francisco de Veráscola fueron martirizados en 1597 en el actual estado de Georgia. | Crédito: Cortesía de la Diócesis de Savannah/dominio público

Por Matthew Balan

Baltimore, Maryland, 28 de enero de 2025, 10:00 a.m.

El Dicasterio para las Causas de los Santos ha <u>promulgado un decreto</u> que reconoce que cinco franciscanos españoles fueron asesinados "in odium fidei" ("por odio a la fe") en 1597, concretamente por defender la santidad del matrimonio. El anuncio del lunes allana el camino para la beatificación de los misioneros, que han sido conocidos colectivamente como los "Mártires de Georgia" durante décadas.

Miembros de la tribu indígena Guale asesinaron al padre Pedro de Corpa, al padre Blas Rodríguez, al padre Miguel de Añon, al hermano Antonio de Badajóz y al padre Francisco de Veráscola —todos miembros de la Orden de los Frailes Menores— durante un período de cuatro días en lo que entonces era la Florida española. El primer mártir murió en la fiesta de la Exultación de la Santa Cruz (14 de septiembre) en 1597. El tercero y el cuarto murieron en una fiesta franciscana: la fiesta de la estigmatización de San Francisco de Asís (17 de septiembre).

Mártires por el Evangelio y por el sacramento del matrimonio

El padre de Corpa había enfurecido a Juanillo, un cristiano converso y heredero del jefe principal de la tribu, después de que el franciscano reprendiera su decisión de tomar una segunda esposa, violando así sus votos bautismales y matrimoniales. El converso reclutó guerreros para atacar cuatro misiones franciscanas en territorio guale, según <u>el sitio web oficial</u> de los Mártires de Georgia. Atacaron a De Corpa después del amanecer del 14 de septiembre en la misión de Nuestra Señora de Guadalupe, que estaba cerca de la actual Darien, Georgia.

La banda de Guales se trasladó entonces al puesto de avanzada de la misión de Rodríguez, Santa Clara, a unos 12 kilómetros de distancia, cerca de la actual Eulonia, Georgia. Lo mataron el 16 de septiembre. Al día siguiente, asesinaron a Añon y a De Badajoz en su misión, Santa Catalina, en la cercana isla de Santa Catalina.

El grupo de Juanillo llegó a la misión de Veráscola el 18 de septiembre. El franciscano acababa de regresar a la isla de San Simón desde San Agustín, Florida, con suministros y fue emboscado cuando salía de su canoa.

Una causa prolongada para los Mártires de Georgia

Las autoridades coloniales españolas iniciaron una investigación sobre la muerte de los cinco franciscanos cuando regresaron para restablecer las misiones. Sin embargo, después de atender a las tribus locales durante casi 100 años, los españoles abandonaron estos puestos religiosos en 1686 debido a la creciente influencia de los británicos, que habían establecido su primer asentamiento permanente en la región en Charleston, Carolina del Sur, en 1670.

Más de 250 años después, en 1941, los obispos de los Estados Unidos pidieron al papa Pío XII que beatificara a 118 misioneros, entre ellos los cinco mártires franciscanos. Sin embargo, pasarían 39 años antes de que el obispo Raymond Lessard de Savannah (Georgia) abriera el proceso local para la causa con la ayuda de los franciscanos de los Estados Unidos.

La Diócesis de Savannah cerró la etapa local del proceso en 2007. Quince años después, el Dicasterio para la Causa de los Santos "aprobó y avanzó la causa de beatificación de Fray Pedro de Corpa y compañeros", según informó en septiembre de 2022 <u>The Georgia Bulletin</u>, el periódico de la Arquidiócesis de Atlanta. La Diócesis de Savannah anunció la aprobación en el 425 aniversario de la muerte de De Corpa.

Obispo de Savannah y franciscanos celebran reconocimiento de mártires

En reacción a la decisión del Vaticano, el actual obispo de Savannah, Stephen Parkes, <u>dijo</u> que "desde este día en adelante y hasta la beatificación, fray Pedro de Corpa, fray Blas Rodríguez, fray Miguel de Añon, fray Antonio de Badajóz y fray Francisco de Veráscola tienen derecho al título de 'venerables'". Agregó que "próximamente se darán a conocer los detalles sobre el rito de beatificación".

El prelado de Georgia también expresó su gratitud al "Santo Padre; a Su Eminencia el Cardenal Marcello Semeraro, Prefecto del Dicasterio para las Causas de los Santos; a la Orden de los Frailes Menores de la Provincia de Nuestra Señora de Guadalupe; y a todos aquellos que han trabajado para promover la causa de los Mártires de Georgia durante más de cuatro décadas". Concluyó invocando su intercesión: "Que el Venerable Fray Pedro de Corpa y sus compañeros intercedan por las familias de todo el mundo e inspiren a los esposos y esposas de todo el mundo a vivir el sacramento del matrimonio con amor, verdad y fidelidad".

En 2019, la Diócesis de Savannah <u>recibió una subvención de 75.000 dólares</u> de la Conferencia de Obispos Católicos de los Estados Unidos para "producir y filmar un documental sobre la historia y el martirio de Fray Pedro de Corpa y compañeros". El documental resultante, " <u>Por el bien del Evangelio</u>", se estrenó en EWTN, la empresa matriz de CNA, en febrero de 2024.

El autor Paul Thigpen, que ha <u>ayudado a promover</u> la causa de los mártires durante un cuarto de siglo como fundador de Friends of the Georgia Martyrs, celebró la noticia del Vaticano: "Es una gran gracia para los católicos de Georgia y para los católicos de todo el mundo. El padre Pedro y sus compañeros sirvieron al pueblo guale heroicamente y ofrecieron sus vidas en testimonio del Evangelio y de la santidad del matrimonio. Necesitamos ese testimonio ahora más que nunca".

El sitio web internacional de la Orden de los Frailes Menores <u>también celebró con entusiasmo</u> la noticia, señalando en un comunicado cómo los "cinco venerables siervos de Dios, todos originarios de España, respondieron generosamente al llamado del Señor a evangelizar a los pueblos de América, hasta el punto de dar sus vidas".